

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0105/2024/1

Abteilung: Fachbereich 5

Bearbeiter/in: Freitag, Björn

Haushaltswirksamkeit: nein

ja, bei

Produkt:

Investitionskosten: nein

ja

Betrag:

Drittmittel: nein

ja

Betrag:

Folgekosten/laufender Unterhalt: nein

ja

Betrag:

Im laufenden Haushalt eingeplant: nein

ja

Fundstelle:

Betroffene Nachhaltigkeitsziele:



Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Stadtrat	14.11.2024	öffentlich	Beschlussfassung

Betreff: Förderprojekt "Innenstadt-Impulse"

Beschlussempfehlung:

1.) Der Stadtrat beschließt die im Rahmen des Förderprojektes „Innenstadt-Impulse“ angefertigten zeitlich befristeten Sitzmöbel und Spielmöglichkeiten (Innenstadtoasen, Sandkästen) zum Jahresende noch nicht endgültig abzubauen, sondern diese um ein weiteres Jahr am jeweiligen Standort zu nutzen.

2.) Für die Fortführung der Klimaoase auf dem Domplatz sollen Gespräche mit den in der Sache betroffenen Fachbehörden geführt werden, um die Möglichkeiten, Bedingungen und Grenzen für eine Fortführung festzustellen und dann entsprechend des Ergebnisses zu handeln.

Begründung:

Das Förderprojekt „Innenstadt-Impulse“ des Ministeriums des Inneren und für Sport hat zum Kern Impulse zur Entwicklung einer attraktiven Innenstadt zu geben. Ein Teil der bereitgestellten Fördermittel wurde für den Bau der Innenstadtoasen aufgewendet, um für Bürgerinnen und Bürger sowohl eine konsumfreie Möglichkeit zum Verweilen zu schaffen, als auch gleichzeitig Grün in die Innenstadt zu bringen.

Für die Messbarkeit des Erfolges der Maßnahme wurden begleitend Umfragen durchgeführt, die nahezu über den gesamten Verlauf das öffentliche Meinungsbild über das Projekt wiedergibt.

Das Ergebnis der Umfragen ist, wie bereits in der Sitzung des ASBV zum 13.09.2024 vorgestellt, äußerst positiv. Sie detaillierten Ergebnisse der Evaluierung werden in der Sitzung des Ausschusses am 29.10.2024 vorgestellt. Grundsätzlich besteht der Wunsch einer Beibehaltung von konsumfreien Sitzmöglichkeiten und einer Fortentwicklung von Grünelementen in der Innenstadt.

Mit der Fortführung der Innenstadtoasen im Stadtzentrum und - wenn möglich - der Klimaoase auf dem Domplatz als Zwischenlösung kann die Stadtverwaltung Speyer das Jahr 2025 nutzen, um ein Konzept für die Schaffung von dauerhaften Sitz- und Grünelementen in der Innenstadt zu erarbeiten. Im Optimalfall könnten ab dem Jahr 2026 erste dauerhafte Gestaltungselemente umgesetzt werden.

Die Elemente der Innenstadtoasen sind reversibel und können fast vollständig rückgebaut werden. Nahezu alle Elemente können an anderer Stelle wiedergenutzt werden. Die baulichen Elemente, das Erdsubstrat sowie die Pflanzen können, abhängig vom jeweiligen Zustand, im Sinne der Nachhaltigkeit an anderer Stelle im Stadtgebiet, wie z.B. bei Kinderbetreuungseinrichtungen, einem Jugendcafé oder in Parkanlagen, Verwendung finden. Hierzu sollen die Sitz- und Pflanzmöbel in den kommenden Monaten gereinigt und für eine bessere Haltbarkeit mit einem Anstrich versehen werden.